

## Vielha cede un espacio a la asociación de comerciantes

VIELHA L.M.

El alcalde de Vielha e Miran, Pau Perdices, el segundo teniente de alcalde, Alex Moga, y el presidente de la Asociación de comerciantes de Vielha, Antoni Beso, materializaron el acuerdo mediante el cual el Ayuntamiento cede gratuitamente a la asociación un local de 32 metros cuadrados en la planta baja del Palai de Gèu de Vielha durante un periodo de dos años como sede de la entidad. Transcurrido este tiempo, el Ayuntamiento arrendará a un precio simbólico de 90 euros mensuales el espacio.

Según el alcalde, Pau Perdices, la cesión del local tiene que facilitar la gestión diaria a la asociación y ayudar a dinamizar el tejido comercial del municipio. El nuevo espacio está equipado con los servicios básicos de luz y calefacción, mobiliario, ordenador y conexión a internet. Perdices considera que es una ubicación idónea teniendo en cuenta que en los bajos del centro se ubican otras entidades.

## Ivorra rinde homenaje al Sant Dubte con un proyecto artístico

IVORRA J.A.P.

El fotógrafo de Cervera Sebastià Caus presentará un nuevo proyecto artístico mañana con motivo del centenario del Sant Dubte d'Ivorra, primer milagro eucarístico catalán reconocido y que motivo el nacimiento de Catalunya como país.

Caus ha utilizado la documentación sobre este echo para elaborar un retablo de seis piezas de gran formato que se expondrán en las seis capillas de la iglesia de Ivorra, una representación de los personajes y los momentos que dieron origen a este milagro, que por otra parte a sido motivo de peregrinación durante siglos. Sebastià Caus a utilizado personajes vinculados con el municipio para recrear su obra, como es el caso del actor Pep Cruz (que interpreta el papel de Monrrás en la serie Vent del Pla). Cruz ha sido el modelo que escenifica al Mossen Bernat Oliver, el párroco de Ivorra, que en un día no determinado del 1010 tuvo la duda de la presencia eucarística de Jesucristo.

# Mas critica que el Govern hable de medidas anticrisis "y no haga nada"

El presidente de CiU destaca la gran labor ganadera del Pirineo

El líder nacionalista asegura que el reto es la exportación

■ SORT

ACN

El presidente de Convergència i Unió, Artur Mas, criticó al Govern por hablar mucho de medidas anticrisis pero en cambio "hace muy poco". Para Mas, lo más evidente son los últimos datos del paro que evidencian una nueva subida de la tasa de parados y de manera especial en Catalunya. Estos datos, según Mas, no son un buen balance ni una buena herencia. Con respecto a las medidas anticrisis del gobierno español, el presidente de CiU explicó que dan apoyo porque recogen propuestas planteadas por la federación nacionalista y añadió que las medidas que se aprobarán "se quedan muy cortas". "Hubieran podido ser mucho más ambiciosas", dijo. (Más info. pág. 29).

Artur Mas visitó una explotación ganadera de raza *bruna* de los Pirineos en el núcleo



M.L.L.(ACN)

Mas hizo una visita por el Pallars Sobirà, el Pallars Jussà y l'Alta Ribagorça

de Pujalt, en el Pallars Sobirà, desde donde elogió que al frente de muchas de estas explotaciones de ganadería extensiva haya gente joven

y destacó las ganas de salir adelante. El líder de CiU afirmó que la innovación, investigación y exportación no solo es patrimonio de las áreas

industriales del país sino también de las agrarias en alusión al trabajo en mejora genética de la raza que se está haciendo desde la Federación Bru-

na dels Pirineus. Mas afirmó: "La vaca *bruna* me recuerda a CiU, es resistente a las condiciones difíciles y adversas y, además, tiene buen comportamiento".

Mas habló de innovación e investigación ya que la tarea que la Federació de la Bruna dels Pirineus hace con el ganado, en colaboración con la Universidad, de mejora genética responde a estos aspectos. El líder de CiU explicó que es una apuesta de futuro y añadió que uno de los retos pendientes que tienen es el de la exportación de la carne fuera del país.

El origen de la vaca *bruna* de los Pirineos se sitúan en las comarcas de la Val d'Aran, Pallars Sobirà, Pallars Jussà y l'Alta Ribagorça, en la demarcación de Lleida. Proviene de una antigua fusión entre la vaca autóctona catalana y bovinos de raza Parda Alpina procedentes de Suiza. Inicialmente fue una vaca de aptitud triple: carne, leche y trabajo. Más adelante se convirtió en una raza de aptitud mixta, carne-leche, y en la actualidad se ha especializado en la producción de carne. El censo aproximado de esta raza autóctona es de unas 30.000 vacas de más de 2 años. Todos los ejemplares se encuentran en el Pirineo catalán y se expanden hacia el PrePirineo de Catalunya.

Mas hizo un recorrido por las comarcas del Pallars Sobirà y Jussà.

## Maragall inaugura las terceras jornadas Invesjoves en la Pobla

LA POBLA DE SEGUR ACN

El *conseller* d'Educació inauguró la III Jornada Invesjove, en la Pobla de Segur, dedicada a la investigación en la educación secundaria en l'Alt Pirineu i Aran. Entre los prin-

cipales objetivos de las jornadas destaca el intercambio de experiencias entre los diferentes centros, facilitar al alumnado pautas y estrategias para elaborar un trabajo de investigación y poten-

ciar su capacidad comunicativa a la hora de exponerlos. Un total de diecisiete alumnos de bachillerato han expuesto sus trabajos. El *conseller* visitó las escuelas de Pobla de Segur y la Vall Fosca e inauguró el Centre de Formació de persones adultes de Tremp.

Los alumnos que expusieron sus trabajos recibieron un diploma del Departament d'Educació y el IDAPA (Instituto per al Desenvolupament de l'Alt Pirineu i Aran) será el encargado de publicar todos

los trabajos de investigación seleccionados por parte de los institutos.

Las primeras jornadas Invesjove se realizaron durante

■ El 'conseller' d'Educació corta la cinta en Tremp del Centre de Formació de Persones Adultes

el curso 2007-2008 con la finalidad de promover las competencias de investigación de los alumnos que están cursando educación secundaria post-obligatoria. Por esta primera edición se hicieron dos sesiones, una en Vielha y la otra a Tremp. La segunda edición del Invesjove se hizo en tres sesiones, una en el Pont de Suert, otra en la Seu d'Urgell y finalmente en Sort. Esta tercera edición también se ha desarrollado en tres sesiones, Puigcerdà, Vielha y La Pobla de Segur.

## El Conselh Generau abre el concurso para crear su centro de innovación

VIELHA L.M.

El Conselh Generau de Arán ha abierto el concurso para adecuar el antiguo hotel de Casau y convertirlo en un centro de transferencia tecnológica y de innovación empresarial. El Gobierno aranés prevé invertir 1,2 millones de euros, destinados a la remodelación del edificio y su transformación en un centro funcional, polivalente y con capacidad para acoger un vivero de empresas dedicadas a la innovación turística y empresarial.

El síndic d'Aran, Francés

■ Habilitarán el antiguo hotel de Casau que se convertirá en un espacio para el conocimiento y la tecnología

Boya, explicó que el Gobierno aranés construirá en Casau "un espacio de transmisión del conocimiento, basado en el apoyo a los nuevos emprendedores y nuestros

jóvenes." La propuesta contempla la instalación de diferentes aulas para desarrollar proyectos relacionados con la aplicación de las nuevas tecnologías en la administración y la empresa.

Con el apoyo y el asesoramiento del Centre Europeu d'Empreses i Innovació de Lleida (CEEI), el antiguo hotel se convertirá en un centro europeo de innovación para desarrollar ideas innovadoras y dotarlas de recursos para transformarlas en empresas consistentes, que tengan perspectivas de viabilidad económica y que puedan contribuir a la diversificación de la economía aranés y la creación de ocupación.

El Conselh prevé destinar este espacio a la promoción de la cultura y la lengua a través de la elaboración de contenido digital y audiovisual en aranés.



L.M.

El antiguo hotel de Casau será el nuevo centro